
Epidémiol et sant6 anim., Nm20,71-80 

ASPECTS CLINIQUES ET PATHOLOGIQUES D U  

SYNDROME DYSGENESIQUE ET RESPIRATOIRE DU PORC 

(S.D.R.P.) 

MI. deJONG ( I ) ,  W. CROMWIJK O) ,  P. Van't VELD ((2) 

&$J&?& : Au d a u t  de l'année 1991, l'industrie porcine néerlandaise a été frappée chez les truies et 
leurs porcelets par le S.D.R.P. dû à l'agent de Lelystad. Après les premiers symptômes de type 
grippal, on obsmé  des truies présentant de l'anorexie, de la fièvre ou des températures abaissées. 
Certains animaux ont présenté ce que l'on a appelé les "oreilles bleues". Leç avortements (avant 109 
jours), les mises-bas précoces (109-112 jours) ou tardives (après 118 jours) ont augmenté 
signifïcativement. Les placentas ont présenté des hémorragies, de l'oedème et de la nécrose. On a 
noté également une augmentation des morts-nés et des porcelets momifiés dans les 2 à 4 mois 
suivants. ùi plupart des porcs, surtout les plus jeunes, ont eu une maladie respiratoire et sont morts. 
LPS liquides pleural et péricardique ont augmenté de volume, les poumons ne s'affaissaient pas et ont 
présenté une pneumonie proliféraiive et nécrosante. 

Dans les troupeaux de reproducteurs, les pertes sont montées jusqu'à 2 porcelets au moins par truie 
reproductrice et par an. Chez les porcs en croissance et les porcs en finition, la maladie a eu tendance 
à devenir plus chronique ce qui paraît entraîner une augmentation d'animaux à mauoaise croissance. 

S&&f&,x : In a r l y  1991, the Dutch pig-industrie was struck by the Porcine Reproductive and 
Respiratoy Syndrom ( P R R S )  among breeding sows and their piglets by the Lelystad agent. 

After some pu-like symptoms, sows with anorexia, fever or u n d n  temperature can be found. Some 
pigs showed so uilled blue ears. Abortion (< 109 days), early farrowing (109-112 days) and late 
fnrmwing (> 118 days) increased significant. Placentas showed heamorrhagies, oedemas and 
necrosis. 

Incrase ofstill born and mummified piglets are reported during the next 2 till4 month. 

Most pigs, aspecially young piglets had respirato y disease and died. The thoracal and perkardial 
f7uid increased, the lungs do not collapse and show a proliferative and necrotizingpneumonin. 

In breeding herds the losses in  pigproduction increased to at las t  2 piglets per productive sow per 
yenr. In growers and fatteners the disease tended to be more chronic which seern to result in  an 
increase of poor doers. 
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